

Messe du mercredi 13 janvier 2021

Mercredi de la 1^{ère} semaine du temps ordinaire années impaires

Première lecture (He 2, 14-18)

« Il Lui fallait se rendre en tout semblable à Ses frères, pour devenir un grand prêtre miséricordieux »

¹⁴ Puisque les enfants des hommes ont en commun le sang et la chair,

Jésus a partagé, Lui aussi, pareille condition :
ainsi, par Sa mort, Il a pu réduire à l'impuissance
celui qui possédait le pouvoir de la mort, c'est-à-dire le diable,

¹⁵ et Il a rendu libres tous ceux qui, par crainte de la mort,
passaient toute leur vie dans une situation d'esclaves.

→ Le grand mystère dit "de l'Incarnation" est là : Jésus a partagé le plus important de notre vie humaine, y compris la mort...

→ Et cela même Lui a permis de vaincre la mort

¹⁶ Car ceux qu'Il prend en charge, ce ne sont pas les anges, c'est la descendance d'Abraham.

¹⁷ Il Lui fallait donc se rendre en tout semblable à Ses frères, pour devenir un grand prêtre miséricordieux et digne de foi pour les relations avec Dieu, afin d'enlever les péchés du peuple.

¹⁸ Et parce qu'Il a souffert jusqu'au bout l'épreuve de sa Passion, Il est capable de porter secours à ceux qui subissent une épreuve.

→ Ce verset 18 est assez simple à comprendre : quand je Lui confie une souffrance, Il sait de quoi je parle

→ Le verset 17 reste plus mystérieux...

– Parole du Seigneur.

Psaume 104 (105), 1-2, 3-4, 6-7, 8-9

R/ ^{8a} Le Seigneur s'est toujours souvenu de Son alliance

Rendez grâce au Seigneur, proclamez Son Nom,
annoncez parmi les peuples Ses hauts faits ;
chantez et jouez pour Lui,
redites sans fin Ses merveilles.

Glorifiez-vous de Son Nom très saint :
joie pour les cœurs qui cherchent Dieu !
Cherchez le Seigneur et Sa puissance,
recherchez sans trêve Sa face.

Vous, la race d'Abraham Son serviteur,
les fils de Jacob, qu'Il a choisis.
Le Seigneur, c'est Lui notre Dieu :
Ses jugements font loi pour l'univers.

Il s'est toujours souvenu de Son Alliance,
parole édictée pour mille générations :
promesse faite à Abraham,
garantie par serment à Isaac.

→ Action de grâce, annonce, louange : tout un programme pour laisser le Seigneur déborder de nous

→ Mais ceci ne vaut que si j'ai l'humilité de ne pas me glorifier moi-même et de toujours chercher Dieu !

Acclamation (Jn 10, 27)

Alléluia. Alléluia.

Mes brebis écoutent ma voix, dit le Seigneur ; moi, je les connais, et elles me suivent.
Alléluia.

→ Et je dois mettre en pratique la Parole de Dieu

Évangile (Mc 1, 29-39)

« Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies »

²⁹ Aussitôt sortis de la synagogue,

ils allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André.

³⁰ Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre.

Aussitôt, on parla à Jésus de la malade.

³¹ Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever.

La fièvre la quitta, et elle les servait.

→ Présentons nos malades au Seigneur, et disons-leur, pour qu'eux aussi osent se tourner vers Lui pour Le supplier !

³² Le soir venu, après le coucher du soleil,

on Lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons.

³³ La ville entière se pressait à la porte.

³⁴ Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, que Il était.

³⁵ Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube.

Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là Il pria.

³⁶ Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à Sa recherche.

³⁷ Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde Te cherche. »

³⁸ Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins,

afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. »

→ Mais osons élargir notre prière et notre attention à l'autre un peu au-delà de notre cercle habituel ou trop étroit !

³⁹ Et il parcourut toute la Galilée,

proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse

« Car c'est pour cela que je suis sorti » : voilà ce qu'explique Jésus à Ses disciples qui Le cherchent partout (sans doute ayant avec eux une foule qui les accompagnait). Jésus vient de passer plusieurs heures d'adoration avec son Père, la Source de Sa mission.

Car Jésus était beaucoup plus qu'un guérisseur : sorti du Père, Il avait besoin de ce lien avec Lui. Dans Ses temps d'intimité avec Son Père, tout homme qu'il fût, Jésus a complètement compris Sa mission : s'Il est sorti du Père, c'est pour qu'Il « proclame l'évangile » : la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu.

Jésus peut ainsi nous révéler notre rôle dans Son Royaume, notre identité profonde [de fils et filles de Dieu], avec l'Esprit Saint en nous. Le Fils de Dieu. Et Lui, [« rayonnement de la gloire de Dieu », par qui Il a créé les mondes », comme il est dit dans la Lettre aux Hébreux, est pour nous à la fois une source et un modèle.

Alors, nous qui avons prié au moment du lever du soleil [car une grande partie de l'assemblée avait participé à l'adoration eucharistique de 8h à 9h], demandons-Lui de comprendre la Bonne Nouvelle qu'Il nous a demandé de proclamer, et comment nous devons sans cesse agir en Son Nom, Amen.